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Abstract (en)
[origin: WO2023094586A1] The invention relates to a fibre material having an antimicrobial effect, comprising fibres of regenerated cellulose
and/or regenerated cellulose derivatives and also at least one antimicrobial active agent component. The invention also relates to a method for
producing a fibre material having an antimicrobial effect, a fibre material produced by this method, and the use of the fibre material. The active agent
component of the fibre material according to the invention comprises silver (Ag) and ruthenium (Ru), with silver and ruthenium being in electrical
contact with one another and embedded in the cellulose - and/or cellulose derivative - fibres and/or at least partially surrounded thereby. The fibre
material according to the invention has not only antimicrobial properties, but advantageously also deodorising and/or odour-neutralising properties.
In particular, the durability of the efficacy of the sanitary fibres according to the invention is surprising. After 50 washes and even after 100 washes,
no considerable deterioration in the efficacy or reduction of the antimicrobial, deodorising and/or odour-neutralising properties can be observed.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Fasermaterial mit antimikrobieller Wirkung, das Fasern aus regenerierter Cellulose und/oder regenerierten Cellulose-
Derivaten sowie mindestens eine antimikrobielle Wirkstoffkomponente umfasst. Die Erfindung betrifft ferner ein Verfahren zur Herstellung eines
Fasermaterials mit antimikrobieller Wirkung, ein nach diesem Verfahren hergestelltes Fasermaterial und die Verwendung einer antimikrobiellen
Wirkstoffkomponente als Mittel zur Reduzierung oder Vermeidung von Gerüchen in textilen Fasermaterialien. Die Wirkstoffkomponente des
erfindungsgemäßen Fasermaterials umfasst metallisches Silber (Ag) und metallisches Ruthenium (Ru), wobei Silber und Ruthenium miteinander
in Kontakt stehen und in die Cellulose - und/oder Cellulose-Derivat - Fasern eingebettet und/oder zumindest teilweise von diesen umgeben
sind. Das erfindungsgemäße Fasermaterial weist nicht nur antimikrobielle, sondern in vorteilhafter Weise auch desodorierende und/oder
geruchsneutralisierende Eigenschaften auf. Dabei ist insbesondere die Beständigkeit der Wirksamkeit der erfindungsgemäßen Hygienefasern
überraschend. Sowohl nach 50 Waschungen als auch nach 100 Waschungen ist keine nennenswerte Verschlechterung der Wirksamkeit bzw.
Reduzierung der antimikrobiellen, desodorierenden und/oder geruchsneutralisierenden Eigenschaften zu beobachten.
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